

Publicación El Economista General, 29
Soporte Prensa Escrita
Circulación 14 332
Difusión 9761
Audiencia 52 000

Fecha
País
V. Comunicación
Tamaño
V.Publicitario

21 324 EUR (22,956 USD) 892,64 cm<sup>2</sup> (79,2%) 11 150 EUR (12 003 USD)

12/06/2023

España



# Moncloa avalará a las pymes para facilitar su acceso a los 'NextGen'

Utilizará a Cersa para cubrir su falta de solvencia y abrir la puerta a los créditos

#### Carlos Reus MADRIE

El Instituto de Crédito Oficial (ICO) se prepara para comenzar a gestionar los 22.500 millones en préstamos que la Comisión Europea irá enviando a España si la adenda -enviada el pasado miércoles- cuenta con todos los respaldos necesarios por parte de la instituciones comunitarias. No será una tarea fácil. El ICO y las entidades financieras deben ser quirúrgicas a la hora de conceder el crédito, especialmente a las pymes, grandes castigadas por la rigidez de los criterios para el acceso a los créditos europeos.

Para solventarlo, el Gobierno ha incluido mecanismos en la actualización del Plan de Recuperación. "Se están buscando formulas para flexibilizar los criterios solicitados para las pymes", afirma Paloma Bae-na, directora Senior de European Affairs en LLYC. En concreto, el documento completo de la adenda promete 914 millones de euros para "reavalar o reafianzar operaciones de aval o garantía financiera. comercial y técnica de las Sociedades de Garantía Recíproca a favor de las pymes". Para ello utilizará la Compañía Española de Reafianzamiento (Cersa), la sociedad adscrita al Ministerio de Industria que utiliza los Sistemas de Garantía para cubrir parte de las dificultades de acceso a la financiación a las que las pequeñas empresas suelen enfrentarse. En concreto, el mecanismo hace un reparto de riesgos en-tre entidades de crédito, sociedades de garantía y fondos públicos. Sin embargo, el control de los ries-

Sin embargo, el control de los riesgos será vital. La línea de financiación destinada a grandes, medianas y pequeñas empresas podría poner en peligro el déficit público en caso de que um buen número de sociedades no fuera capaz de devol-



Pie de foto. EP

Los créditos que no sean devueltos por las empresas computarán como déficit público

ver lo prestado. Llegado el caso, la cantidad impagada añadiría presión, descompensando el equilibrio de las cuentas y poniendo el peligro el cumplimiento de las reglas fiscales, que en 2024 ya estaría activas

Es por ello, por lo se adivina que las entidades encargadas de gestionar estas línea de financiación, el ICO y el Banco Europeo de Inversiones (BEI), aplicarán fuertes controles de solvencia para minimizar amenazas. Sin embargo, cuanto mayores sean los diques, menor será el número de empresas que puedan tener acceso a los préstamos, ya que las pymes no cuentran con la misma solvencia y liquidez que las grandes compañias. Una discrimi-

nación que ya se ha producido durante los primeros años de rodaje de los fondos europeos en España, en la que buena parte de las sociedades medianas y pequeñas se quedaron fuera de varias de las convocatorias por no poder cumplir con los avales y plazos de morosidad exigidos.

## Mayor flexibilidad

El Sistema de Garantías no es el único instrumento con el que el Ejecutivo evitará que los criterios marginen a las pymes. También plantea dotar de una mayor flexibilidad a la normativa de justificación de subvenciones financiadas con cargo al plan, ampliando el plazo para subsanar y permitiendo introducir aclaraciones. De esta manera, el Gobierno busca impedir que los errores no subsanados en la justificación den lugar a la obligación de reembolso de los fondos. Según apunta el Gobierno, esta medida estaría especialmente pensada para las pymes y los autónomos.

Por último, el texto desarrollará una simplificación de la tramitación administrativa, dada la enorme complejidad burocrática a la que se enfrentaban muchas pequeñas y medianas empresas a la hora de concursar en las convocatorias de los Next Generation.

#### El BEI será más estricto

Menos flexible se prevén los criterios de solvencia exigidos por el BEI, el organismo encargado de gestionar los 20.000 millones de euros del Fondo de Resiliencia Autonómica, al que podrán acceder los gobiernos regionales. El documento de la adenda detalla que esta línea de financiación "estará sujeta al respeto estricto de los criterios de sostenibilidad fiscal".

El departamento que dirige Nadia Calviño recuerda que los préstamos percibidos suponen un aumento del endeudamiento de las Administraciones Públicas, "y por tanto su uso debe dirigirse a financiar inversiones seleccionadas y con un perfil adecuado de riesgo y de rentabilidad económica y social", apunta el documento.

El fondo, que permitirá el acceso de las autonomías a las condiciones de financiación de la CE, priorizará proyectos. Aquellos destinados a desplegar inversiones de vivienda social y asequible y regeneración urbana; a impulsar el transporte sostenible, fomentar la competitividad industrial y de las symes o aquellos dedicados a potenciar la investigación, el desarrollo e la innovación. La adenda no se olvida de uno de los pilares de la economía española. Reserva un hueco en la lista de prioridades del BEI para proyectos que procuren el turismo sostenible, vital en la recuperación del PIB a niveles precovid.

# La adenda involucra a los fondos soberanos en la estrategia

### Agencias MADRID.

La adenda incluye la creación de dos nuevos fondos, denominados FOCO (Fondo de Coinversión), de 2.000 millones, y FIS (Fondos de Impacto Social), con 400 millones, gestionados ambos por Cofides, para coinvertir en empresas españolas con fondos, instituciones soberanas e inversores institucionales y también buscar inversiones con un impacto social y medioambien-

tal, cuantificable y medible.

Además, la adenda que amplía el Plan de Recuperación con los Fondos Next Generation EU servirá para reforzar las inversiones en dos empresas públicas dependientes del Ministerio.

Por un lado, la Compañía Española de Reafianzamiento (Cersa) recibirá 630 millones de euros más para potenciar su programa de apoyo al emprendimiento industrial; y por otro, la Empresa Nacional de

Innovación (Enisa) recibirá otros 283 millones para financiar sus programas destinados a ayudar a pymes y startups españolas.

# Ayudas al sector turístico

Adicionalmente, a través de la adenda, el turismo también saldrá beneficiado y recibirá un fondo extra de 1.000 millones de euros, canalizados a través del Instituto de Crédito Oficial (ICO).

Esta nueva inyección va destina-

da reforzar las ayudas para contribuir a la modernización, sostenibilidad y transición verde y digital del sector, según ha explicado el Ministerio.

En total, el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo movilizará un total de 8.703 millones de euros de la adenda al Plan de Recuperación. El documento, que incluye inversiones y reformas adicionales dirigidas a impulsar la autonomía estratégica, el sector agroalimentario, industrial, tecnológico y digital, servirá para reforzar los Proyectos estratégicos para la recuperación y transformación económica (Perte) que gestiona este Ministerio, ayudar al sector turístico y crear dos nuevos fondos para inversiones.

Para Gómez, la aprobación del texto supone "dar un salto de gigante en la transformación de la industria española y en la modernización del tejido productivo".